



Consejo Económico y Social

Distr. general
9 de noviembre de 2016
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

61^{er} período de sesiones

13 a 24 de marzo de 2017

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre
la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario de
sesiones de la Asamblea General titulado “La mujer en
el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz
para el siglo XXI”

Declaración presentada por International Federation of Medical Students' Associations, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

International Federation of Medical Students' Associations acoge con satisfacción la elección del “empoderamiento económico de las mujeres en el cambiante mundo laboral” como tema del 61er período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y ratifica su importancia.

En calidad de futuros proveedores de asistencia sanitaria, admitimos que la igualdad de género constituye un asunto fundamental aún por abordar mediante el reconocimiento del papel que desempeñan las cuestiones de género como factor social determinante de la salud que no solo puede dificultar el acceso de las mujeres a una atención sanitaria competente y consciente de sus necesidades, sino también el desarrollo y el progreso de la ciencia, la promoción de la salud y la prevención de enfermedades en general.

Exhortamos a los Estados Miembros, las organizaciones no gubernamentales y las correspondientes partes en su totalidad a que reconozcan este aspecto, reflexionen sobre él y actúen en consecuencia a fin de potenciar el desarrollo de la capacidad de la mujer y promover el progreso.

Al reconocer este hecho, se ponen de manifiesto las deficiencias persistentes en nuestra sociedad patriarcal por naturaleza, deficiencias que llevan a considerar a las mujeres inferiores a los hombres dentro del mercado laboral. En 2013 la tasa de empleo entre los hombres se situaba en más de un 70% en todo el mundo, mientras que la correspondiente a las mujeres apenas superaba la barrera del 45%. Esta profunda brecha se debe a que los sistemas favorecen a los hombres en lo referente a los salarios, las oportunidades de empleo, los espacios para la formación y la posibilidad de participar en debates significativos y realizar aportaciones. Desde la perspectiva de los proveedores de asistencia sanitaria, las profesionales de la medicina deben hacer frente a problemas como la existencia de tasas más bajas de admisión como residentes y la recepción de un grado menor de reconocimiento profesional en comparación con sus homólogos varones.

Al reflexionar al respecto, podemos replantearnos la cuestión y analizar los valores básicos que existen dentro de nuestras sociedades y se reflejan en la educación. Exhortamos a los presentes a que reflexionen en torno a la misión y el proyecto de nuestros sistemas educativos. Debemos detectar y abordar las deficiencias a fin de poner de manifiesto la desigualdad de género existente en los entornos de trabajo. ¿Se trata de discrepancias evidentes a los ojos de los estudiantes? ¿Se hallan estos en disposición de reflexionar de manera crítica sobre ellas? ¿Pueden actuar al respecto desde su período de formación? Pedimos a todos los proveedores de asistencia sanitaria que alcen su voz para que se tengan más en cuenta las realidades que afectan a la mujer en el contexto de los sistemas de atención sanitaria, los países y la sociedad; asimismo, exhortamos a tales proveedores, independientemente de su género, a que reconozcan la importancia de dicha voz y la respalden y amplifiquen una vez alzada. Reflexionar supone reestructurar un concepto: derribar y reconstruir nuestros valores.

El cambio se basa en la respuesta. Debemos aportar una respuesta colaborativa como comunidad y sociedad que reconocen la importancia del papel social que desempeñan las mujeres en el desarrollo sostenible. Para garantizar su eficacia, esta respuesta debe hacer partícipes a todas las mujeres, independientemente de su color de piel, religión, capacidad, etnia, orientación sexual, identidad de género y condición social o de cualquier otra índole.

¿Entonces, por dónde empezamos?

International Federation of Medical Students' Associations reconoce la importancia de la colaboración para lograr estos objetivos. Los Estados Miembros y las organizaciones deben abordar de manera colectiva las cuestiones relacionadas con el empoderamiento socioeconómico de la mujer, defendiendo en todo momento la necesidad de poner fin a las políticas que impiden a las mujeres ejercer libremente sus derechos y a aquellas que permiten el menoscabo sistemático de los valores básicos.

Como organización dirigida por jóvenes, destacamos la importancia de hacer partícipes a las diversas generaciones de estos de la búsqueda de soluciones viables y sostenibles que permitan lograr la igualdad de género. El empoderamiento activo de los jóvenes es fundamental para la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 5.

Como futuros proveedores de servicios médicos, es nuestra obligación debatir sobre el acceso a la asistencia sanitaria y la apropiación que se hace del cuerpo de la mujer en los contextos de los movimientos políticos, las actuaciones gubernamentales y las violaciones de los derechos humanos. En gran medida, el desarrollo sanitario y la defensa de los derechos de la mujer también constituyen un importante indicador tanto de dicho desarrollo como del bienestar de la comunidad mundial.

Reconocimiento, reflexión y respuesta: estas son las medidas y alternativas por las que exhortamos a optar a los aquí presentes. El logro del empoderamiento económico de la mujer no será el resultado de una única acción. Sin embargo, al hacer converger nuestros esfuerzos y desarrollar una base sólida de valores y objetivos comunes, podremos movilizar con eficacia el más importante de los recursos, equipos formados por personas entusiastas y expertas, para que

Reconozcan la opresión,

Reflexionen en torno al sistema y

Respondan con solidaridad.

Gracias por su atención.